

タウン小麦

Interview シリーズNo.29

専門性を街づくりに生かす

大島氏は建築や街づくりが専門分野で、東北や熊本では震災復興の第一線で多くのプロジェクトを主導した。大島氏は自身について「外見が頑丈そだだから、地方現場への出向が適当と思われたのかも知れない」と笑みをこぼつつ、現場で培われた百戦錬磨の技術と知識で、スマートシティやデジタル化などの地方政府における諸課題と向き合っている。

2022(令和4)年4月、熊谷市の副市長に就任し、専門的な知見から街づくりや都市整備、デジタル化などの諸施策を主導する大島英司氏にお話を伺った。

熊谷市とともに

就任前、暑い夏の街、秩父鉄道の乗換駅と一緒に印象を持っていたという大島氏は、「実際に生活してみると駅周辺の利便性が高い。平野が広がる地形で、かつての舟運や街道など交通の要衝という歴史も引き継いでいる」と語る。休日は、市内循環バスで熊谷各地を訪ねながら、土地柄や風景など街の表情と触れることで街を知ることに励んでいる。

大島氏は建築や街づくりが専門分野で、国土交通省での広範な業務を前に、「現場」を常に意識し取り組むことを信条としている。

大島氏は、行政と民間との良好なコミュニケーションが街づくりにおける大きな鍵となると提言している。これは行政運営上の課題の進捗に向けて、大島氏の手腕に期待が寄せられている。

将来に向けて

市副市長に就任。市長マニフェストに含まれる高速道路の整備や、利根川新橋など政策課題の進捗に向けて、大島氏の手腕に期待が寄せられている。



(聞き手: 熊谷市立江南文化財センター 山下祐樹 本会会長 日向美津江)

大島氏は、行政と民間との良好なコミュニケーションが街づくりにおける大きな鍵となると提言している。これは行政運営上の課題の進捗に向けて、大島氏の手腕に期待が寄せられている。市副市長に就任。市長マニフェストに含まれる高速道路の整備や、利根川新橋など政策課題の進捗に向けて、大島氏の手腕に期待が寄せられている。

特定非営利活動法人
発行 くまがや小麦の会
発行責任者 日向美津江
ホームページアドレス
<http://www.kumagayakomuginokai.jp/>
くまがや小麦の会 検索

認定NPO法人
くまがや小麦の会
since 2006
事務局 〒360-0801 埼玉県熊谷市中奈良 1797-1
TEL. 048-521-7801



1

小麦の会 活動報告

11/19(土) 第18回熊谷市産業祭 熊谷スポーツ文化公園

規模縮小ではありました、3年ぶりの現地開催で好天にも恵まれて、朝から多くの来場者で賑わいました。どのお店も行列ができ、当会もパンはお昼前に完売、シートーレンも沢山お買い上げいただきました。久しぶりにお客さまと出店者さんたちにお会いできて楽しい1日でした。お立ち寄りくださった皆さまありがとうございました。(R)



12/23(日) 雀幸園 クリスマス会

コロナ禍の為、施設内だけの実施となった。前新木弘子園長が切望していた園舎の建て替えが完成に近づいている。今年は69名の利用者さんとクリスマス会を楽しむ予定だった。小麦の会からは利用者さんにチョコレートのプレゼントをお届けして、皆様の幸せをお祈りました。



1/13(金) 社会法人つゆくさ (わーくほーむ結、わーくほーむ江南)

コロナ禍の為、施設内だけの実施となった。つゆくさんは妻沼のわーくほーむ結と江南のワークホーム江南の2カ所に知的障害者のデイケアを運営されています。今年は男子2名が成人を迎える。昨年に引き続き施設内だけの成人式となった。小麦の会はバウンドケーキの出張講習会を行い利用者さん施設の先生方と一緒に成人式を祝っています。今年はバックパックのプレゼントをお届けした。



**熊谷市副市長
大島 英司** オオシマ エイジ

1971年11月20日、東京都生まれ。麻布高校、東京大学工学部卒業。北海道大学大学院工学研究科修了。同年建設省(現在の国土交通省)入省。国土交通省住宅局、近畿地方整備局、東北地方整備局、都市局都市政策課企画専門官などを経て、2022年4月1日に熊谷市副市長に就任。大学時代は狂言研究会に属し、野村万之介に師事したという「芸道」の経歴を持つ。著書に『都市に座標を』『はじめてのエコまちづくり』などがある。



麦 笛

日向美津江

「熊谷に五十年暮らして」

日向美津江

熊谷の道端から ~ゆるゆる散歩雑記帳~

1月6日、2年続けて中止されていた熊谷市出初め式が行われ、高城神社を皮切りに市内13か所で梯子乗りが披露された。ブランクを感じさせない妙技の数々に心からの拍手を送りつつ、街中では数歩下がって面白いコラボ風景が見られる地点を探してみる。熊谷駅北口ロータリーでは直実公と伝統芸能の融合。駅西通りのお洒落な街灯や、星川通り「鳥金」のてっぺんに立つ鶴なども梯子乗りと不思議にマッチする。伝統の超人技と現代風景、日常と非日常の交錯を楽しむのも、梯子乗り見物の醍醐味である。(N・T)



■会員募集

賛助会員年会費 10,000円 一般会員年会費 一口1,000円
お申込み: TEL 048-521-7801 FAX 048-521-7900

次号のお届けは 2023年6月 の予定です。

編集室 TEL 048-521-7801 FAX 048-521-7900

創刊2011年3月

あの町この店

権田酒造株式会社

住所: 〒360-0843 熊谷市三ヶ尻 1491
電話: 048-532-3611 fax: 048-532-7889



熊谷で唯一の造り酒屋

の人に愛される造り酒屋です。

ところで、熊谷で造り酒屋として唯一残った理由は

どんなところにあったのでしょうか。

比較的規模が大き

きました。江戸末期、その内

きなかつた事、酒以外の酒、ビールなどを売るいわ

う酒造業を始めたとい

う事です。近江日野商人は大都市のみならず、

関東の地方都市や在所にも店

を出し、醸造業を営む者も多かつ

たそうです。また、心学を学ぶもの

も多く、社会奉仕を大切にしてい

たといわれています。今では熊谷で

公募したところ、熊谷地区から直実が沢山上が

きました。残念ながら直実は選ばれなかつたので

は清正という銘柄でした。その清

字をもつて「清正喜」と命名し、

唯一となつた権田酒造ですが、経営者家族の人となりは、しっかりと日野商人の思いを継いで、いつも周りの人を大切に思って、直実とい

う銘柄の酒を売り出したのも歴史があります。貴

社長権田清志さんが継いで、40年ほど前に純

米酒や吟醸酒を造り、積極的に販売するなど、新し

たそれが主な理由だろうとの事。特に6代目の今

の近江日野からやって来た権田

の創業者です。のれん分けを

して権田酒造を創業したのは

ひとつの山星金星で修業を始めた

のが近江日野からやって来た権田

がつて熊谷には6軒の造り酒屋

がありました。江戸末期、その内

きなかつた事、酒以外の酒、ビールなどを売るいわ

う酒造業を始めたとい

う事です。近江日野商人は大都市のみならず、

のひとつの山星金星で修業を始めたのが近江日野からやって来た権田

がつて熊谷には6軒の造り酒屋

がありました。江戸末期、その内

きなかつた事、酒以外の酒、ビールなどを売るいわ

う酒造業を始めたとい

う事です。近江日野商人は大都市のみならず、

のひとつの山星金星で修業を始めたのが近江日野からやって来た権